

Psychosoziale Krebsberatung

Beratungsangebote:

- ▶ Raum zur Aussprache zu Ängsten, Sorgen und Bedürfnissen
- ▶ Beratung zu Schwerbehinderung
- ▶ Beratung zu Auswirkungen auf die Familie
- ▶ Einzel-, Paar- und Familiengespräche

→ Das Angebot richtet sich an Betroffene und deren An- und Zugehörige

Sprechzeiten in den Räumlichkeiten der Ev. Segenskirche Delbrück

donnerstags von 14 bis 16 Uhr

27.10.22 10.11.22 24.11.22 08.12.22 22.12.22

Kontakt und Anmeldung:

Diakonie Paderborn-Höxter e.V.

Name: Luise Korsmeier-Dübbert
Anschrift: Klingenderstraße 13, 33100 Paderborn

☎ 05251 5002-25
@ krebsberatung@diakonie-pbhx.de
🌐 www.diakonie-pbhx.de



Die Mitarbeitenden der Diakonie Paderborn-Höxter e.V. unterliegen der gesetzlichen Schweigepflicht. Alle Angebote erfolgen kostenlos und sind unabhängig von Nationalität und Religionszugehörigkeit.

Erstellt: Sep-22

Kontakte

Gemeindebüro: Driftweg 31A, 33129 Delbrück, Sabrina Schacht
Tel.: 05250/53461 Mobil: 01520/7490508
pad-kg-delbrueck@kkpb.de
Öffnungszeiten: Di. u. Do. jeweils 9.00 - 11.00 Uhr

Pfarrerin: Gabriele Hische, Tel.: 05250/9369300,
Email: Gabriele.Hische@kk-ekvw.de

Impressum / Herausgeber: Evangelische Kirchengemeinde Delbrück
www.evangelisch-in-delbrueck.de **Erscheinungsweise:** monatlich

Gemeinde-Info Oktober 2022



Liebe Gemeinde,
kurz nach unserer so gelungenen Jubiläumsfeier hatten wir im September hohen Besuch. Herr Superintendent Neuhoff, Synodalassessor Wirth und Mitglieder des Kreissynodalvorstandes haben unsere Gemeinde einen ganzen Tag lang visitiert. Das geschieht alle zwei Jahre und dient dazu, die Gemeinde zu stärken und auch zu schauen, was verbessert werden könnte. So ein Tag ist ganz schön aufregend, es wurden viele Gespräche geführt mit Mitarbeitenden und Ehrenamtlichen, mit allen Presbytern/innen und der Pfarrerin und seitenweise Notizen angefertigt. Wir werden einen Bericht über diesen Tag erhalten, der bei uns ausliegen wird und den dann jede und jeder aus der Gemeinde einsehen kann. Ich bin sehr gespannt, was sie geschrieben haben. Ganz sicher ist auch unsere Kirchengemeinde von den großen Prozessen der Verschlankung und Verdichtung betroffen.

Vielleicht haben Sie in der Presse verfolgt, wie weitreichend die Veränderungen in unserer Evangelischen Kirche in den nächsten Jahren sein werden. Wir haben es ja schon ganz direkt zu spüren bekommen, indem die halbe Pfarrstelle nicht wieder besetzt wurde. Das hat verschiedene Gründe. Die Gemeindegliederzahlen für eine volle Pfarrstelle sind nach Synodenbeschluss von 3.000 auf 3.300 angestiegen, unsere KG hat noch knapp 3.600 Mitglieder, und es gibt verschwindend wenig Pfarrer/innen-Nachwuchs; zudem wird das Geld leider immer knapper. Bundesweit haben allein 2021 ca. 280.000 Menschen die Evangelische Kirche verlassen. Das ist ein bedauernswerter Höchststand, und wie gerne würde ich jeden einzelnen dieser Austritte verhindern. Die Gründe dafür sind vielfältig und leider ist vielen Menschen nicht bekannt, wofür eigentlich ihre Kirchensteuer gebraucht wird. Darüber können Sie sich jederzeit sehr gerne bei uns informieren.

Ja, die Kirche wird kleiner, und sie muss deshalb nicht schlechter werden. „Wo zwei oder drei in meinem Namen versammelt sind, da bin ich mitten unter Ihnen“, sagte Jesus einmal. Das bedeutet, es kommt nicht auf die Quantität an, nicht die Massen habe ich zu bewegen, nicht die Menge derer, die mir zuhören mögen oder bei mir Rat suchen, ist das Kriterium für gute Arbeit und Gottes Gegenwart. Nein, es genügen auch die wenigen. Das finde ich kostbar, und ermutigend gerade für die, die bereit sind, sich mit ihren Fähigkeiten und ihrer Zeit ehrenamtlich in das Leben der Gemeinde einzubringen.

Wir werden auf Dauer von viel geliebten Gewohnheiten Abschied nehmen müssen und das mag schmerzen und die ganz treuen Seelen auch traurig machen. Und aus jedem Abschied kann etwas Neues wachsen, wenn wir darauf vertrauen, dass Gottes Geist selbst uns stärkt und wirkt und seine Kirche erhält und erhalten will. Er möge uns treu begleiten.
Ihre Pfarrerin G. Hische

Amtshandlungen im September 2022

Getauft wurden:

sieben Kinder



Getraut wurden:

zwei Ehepaare



Beerdigt wurden:

vier Verstorbene



Namen werden im Online-Gemeindebrief nicht veröffentlicht.

Kindergottesdienst:

Ab November wird es wieder ein monatliches Angebot für Kinder ca. ab dem Grundschulalter geben. Es hat sich ein engagiertes Team aus vier Müttern gefunden, die mit sehr viel Freude in die Vorbereitungen eingestiegen sind. Details zum Konzept werden im nächsten Gemeindebrief verraten. Aber soviel sei schon mal gesagt: die Kinderzeit startet am 05.11.2022 (9:00 - 11:30 Uhr) und dann geht es an allen Adventssamstagen mit den Proben für's Krippenspiel weiter. Gerne schon mal weitersagen...

MONATSSPRUCH OKTOBER 2022

Groß und wunderbar sind deine Taten, Herr und Gott, du Herrscher über die ganze Schöpfung. Gerecht und zuverlässig sind deine Wege, du König der Völker. Offenbarung 15,3



Quelle: <https://www.gemeindebriefhelfer.de/downloads/bildarchiv/monatsspruch-oktober-2022/>

Gottesdienste und Termine im Oktober 2022

KfD-Chor: montags 18:30 bis 19:30 Uhr

Ökum. Friedensandacht: jeden ersten Dienstag im Monat um 19 Uhr

Krabbelgruppe: donnerstags 10 bis 11:15 Uhr

02.10.	18.00 Uhr Abend-GD	16. So. n. Trinitatis Pfarrerin Hische mit Feier des Heiligen Abendmahles anschl. traditionelles <u>Kartoffelessen zu Erntedank</u>
09.10.	10.30 Uhr	17. So. n. Trinitatis Pfarrer Richter
16.10.	12.00 Uhr	Taufgottesdienst Pfarrerin Hische
	18.00 Uhr Abend-GD	18. So. n. Trinitatis Pfarrerin Hische
23.10.	10.30 Uhr	19. So. n. Trinitatis Pfarrer Richter anschließend: <u>Kirchen-Café</u>
30.10.	18.00 Uhr Schl. Neuhaus	Regionaler Gottesdienst in Schloß Neuhaus Pfarrer Peters u.A. bei uns KEIN Gottesdienst
05.11.	9:00 Uhr- 11:30 Uhr	Kinderzeit mit Kindergottesdienst nähere Infos dazu in nächsten Gemeindeblatt
06.11.	18.00 Uhr Abend-GD	Drittletzter Sonntag d. Kirchenjahres Pfarrerin Hische mit Feier des Heiligen Abendmahles

Energiesparen:

In unserer Kirche wird es in diesem Winter etwas kälter sein als gewohnt. Wir haben aber ein paar Decken angeschafft, die wir uns bei Bedarf über die Beine legen können.